

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

© Hak cipta milik IBI Kwik Kian Gie (Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie)

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan mengenai makna perencanaan pajak, maka penelitian ini dapat disimpulkan terdapat nilai material dan nilai non material. Nilai material dan non material merupakan sebuah tindakan sosial yang menghadirkan banyak tema. Tema-tema tersebut direfleksikan oleh setiap pernyataan informan dalam memaknai perencanaan pajak. Makna perencanaan pajak secara material adalah perencanaan pajak sebagai proses, perencanaan pajak dilakukan untuk menghindari dampak perpajakan, perencanaan pajak untuk mementingkan keuntungan perusahaan, dan perencanaan pajak untuk meningkatkan efisiensi. Adapun nilai non material yang terdapat dalam penelitian ini yaitu membayar pajak merupakan kewajiban manusia, perencanaan pajak untuk menjalin kebersamaan dalam tim kerja, perencanaan pajak dilakukan secara profesional, perencanaan pajak sebagai cara untuk pengembangan diri, perencanaan pajak sebagai kepatuhan pasif, perencanaan pajak sebagai motif dibalik tindakan, perencanaan pajak dilakukan untuk kepentingan pribadi, perencanaan pajak dilakukan dengan mematuhi UU Perpajakan, dan perencanaan pajak memegang prinsip kejujuran.

Pada umumnya, materi adalah hal yang menjadi kebutuhan sehingga kebanyakan perusahaan melakukan berbagai cara yang tidak jujur untuk memperoleh keuntungan maksimal. Namun dalam perencanaan pajak yang dilakukan perusahaan ini tetap memiliki prinsip kejujuran yang dijaga dengan baik dan melihat bahwa kebutuhan material bukanlah hal yang menjadi fokus utama sehingga perusahaan

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.

memilih patuh dan menghindari hal yang bersifat curang ataupun melanggar pada peraturan pajak yang ada.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian mengenai makna perencanaan pajak, maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut :

Perusahaan diharapkan dapat mengatur kebijakan dengan benar dalam perencanaan pajak dan tidak melakukan motif yang melanggar peraturan pajak.

Perusahaan diharapkan mampu mencapai target bukan berdasarkan nilai materi saja namun dari sisi non materi yaitu dengan menciptakan kerjasama tim yang lebih baik lagi dan hubungan kerja dengan perusahaan lain agar perencanaan terarah dengan lebih baik.

Penelitian selanjutnya dapat mencari dan membahas makna perencanaan pajak lebih dalam dengan mengumpulkan beberapa informan yang kompeten dan dapat memberikan informasi yang akurat sesuai penelitian.

Penelitian selanjutnya diharapkan mampu meningkatkan jumlah informan dengan jabatan yang berbeda agar menghasilkan informasi yang lebih beragam.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.

2. Dilarang mengumumkannya dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.

